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SAMTGEMEINDE SITTENSEN 

LANDKREIS ROTENBURG (WÜMME) 

 

P R O T O K O L L 

 

über die Ausschuss für Abwasserbeseitigung u. Umweltschutz  

am Donnerstag, den 15.11.2018 
in Tagungsraum der Samtgemeinde Sittensen, Am Markt 9 in Sittensen  

 

 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Diedrich Höyns  

Mitglieder 

Herr Joachim Brandt  

Herr Johann Burfeind  

Herr Jörn Gerken  

Herr Gerhard Grimm  

Herr Thomas Kannenberg  

Herr Bernd Petersen  

zur Beratung hinzugezogen 

Herr Carsten Bahlburg  

Herr Carsten Lange  

von der Verwaltung 

Frau Nina Gall  

Herr Hendrik Hauschild  

Protokollführer 

Frau Bettina Müller  

 

 

Abwesend: 

Mitglieder 

Herr Christian Glattfelder  

Herr Gerd Kaiser  

Frau Nicole Totzek  

 

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

 1   Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Anwesenden  

   

 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 

 

   

 3   Feststellung der Tagesordnung  

   

 4   Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom  
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02.11.2017 

   

 5   Mitteilungen der Verwaltung  

   

 6   Haushalt 2019  

   

 7   Investitionsprogramm 2018 - 2022  

   

 8   Fragen und Anregungen  
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Öffentlicher Teil 

 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Anwesenden 

 

Der Vorsitzende, Herr Höyns, eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

 

 

  

 

 

 

zu 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden vom Vorsitzenden festgestellt. 

 

 

  

 

 

 

zu 3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Anträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. Der Vorsitzende stellt die Tagesordnung fest. 

 

 

  

 

 

 

zu 4 Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 02.11.2017 

 

Gegen Form und Inhalt des Protokolls über die öffentliche Sitzung vom 02.11.2017 werden keine 

Einwände erhoben. Das Protokoll wird bei zwei Enthaltungen genehmigt. 

 

 

  

 

 

 

zu 5 Mitteilungen der Verwaltung 

 

Kanalspülungen 
Im Rahmen der Unterhaltungsmaßnahmen wurde ab dem 22.10.2018 das Schmutzwasserkanalnetz 

(Freigefällekanal) in den Mitgliedsgemeinden durch eine Fachfirma gespült. Die Arbeiten sind wei-

testgehend abgeschlossen. Die Bevölkerung wurde mittels Pressemitteilung vom 16.10.2018 infor-

miert. 

 

Beteiligung an den Projekttagen der KGS Sittensen 
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In der Zeit vom 07.-09.11.2018 haben an der KGS Sittensen Projekttage zum Thema 

„Müll/Müllvermeidung“ stattgefunden. An diesen Tagen haben sich ca. 150 Schüler in mehreren 

Gruppen über die Kläranlage informiert. 

 

Netzwerk Klärschlamm 
Wie bereits berichtet, hat sich auf Initiative der DWA Nord auf Landkreiseben ein Netzwerk zum 

Thema Klärschlammentsorgung gebildet. Das nächste Treffen findet am 22.11.2018 statt. Hier sollen 

u.a. die solare Klärschlammtrocknung, Klärschlamm in Zementwerken und Biogasanlagen themati-

siert werden.  

 

 

  

 

 

 

zu 6 Haushalt 2019 

 

Zum Grünschnittsammelplatz (Kostenstelle 1 53710 02) informiert Frau Gall, dass der Antrag für den 

geplanten Sammelplatz nach wie vor dem Gewerbeaufsichtsamt Cuxhaven zur Genehmigung vorliegt. 

Ein aktueller Sachstand ist ihr nicht bekannt. 

 

In der Kostenstelle 1 53810 01 Abwasser Trennsystem sind im Sachkonto Grundstücksunterhaltung 

neben der Basis die Anschaffung einer Schnecke (25.000 €) sowie Maßnahmen für die Belüftung 

(30.000 €) eingeplant. Aufgrund der gemäß Düngemittelverordnung erforderlichen zusätzlichen Be-

probung der Flächen, auf denen Klärschlamm aufgebracht werden soll, ist eine Erhöhung des Ansatzes 

berücksichtigt (Sachkonto 4241600 Sonstige). Herr Hauschild informiert, dass aufgrund der Grenz-

werte grundsätzlich weniger Klärschlamm landwirtschaftlich verwertet werden darf als in den vergan-

genen Jahren. Zurzeit werde ca. 1.000 m³ (von 5.000 m³ anfallender Menge) von Landwirten abge-

nommen.  

 

Zur Problematik bei der Umsetzung des Abwasserkonzeptes in Kalbe hat die ausführende Firma nach 

mehrfacher Mahnung der Samtgemeinde eine Aufstockung der Kolonnen zugesagt. Auf Nachfrage 

von Herrn Höyns erklärt Frau Gall, dass lt. Auskunft des hinzugezogenen Juristen Vertragsstrafen nur 

festgesetzt werden können, wenn ein erheblicher Schaden entstanden ist. Dieser kann bei dieser Maß-

nahme nur schwer nachgewiesen werden. Der Schaden ergibt sich nach Ansicht des Vorsitzenden aus 

der verspäteten Nutzung. 

 

 

  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt den Haushalt 2019. 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 7 

Nein: -/- 

Enthaltung: -/- 
 

 

 

 

zu 7 Investitionsprogramm 2018 - 2022 
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Für den Neubau des Grünschnittsammelplatzes ist für 2019 eine Investition von 80.000 € vorgesehen. 

Mit den seit 2016 zur Verfügung stehenden Mitteln werden insgesamt 290.000 € investiert. Der Land-

kreis beteiligt sich 2019 mit einer Förderung in Höhe von 110.000 € an der Maßnahme.  

 

Für die Herstellung einer SW-Druckrohrleitung von Tiste/Kalbe zur Kläranlage sind 600.000 € vorge-

sehen. Herr Petersen ist der Ansicht, dass bisher von 700.000 € die Rede war. Frau Gall sagt eine Prü-

fung der Summe zu.  

 

 

  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt das Investitionsprogramm 2018 – 2022. 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 7 

Nein: -/- 

Enthaltung: -/- 

 

 

Wunschliste 
Für die Erneuerung des Pumpwerkes in der Hansestraße wurde eine Machbarkeitsstudie in Auftrag 

gegeben. Frau Gall rät, das Ergebnis abzuwarten. Herr Hauschild erläutert die Problematik. Das 

Pumpwerk weist Schäden auf und ist wie auch das Leitungsnetz in diesem Bereich aufgrund des gro-

ßen Einzugsbereiches überlastet. Problematisch sind in diesem Bereich auch die Höhendifferenzen. 

Hinzu kommen die Entsorgung zusätzlicher Abwassermengen des neuen Grünschnittsammelplatzes, 

welcher an das Kanalnetz anzuschließen ist, sowie die Berücksichtigung eines geplanten Baugebietes. 

Die Anwesenden nehmen die Ausführungen zustimmend zur Kenntnis. 

 

Zur aufgeführten Investition für die anaerobe Klärschlammbehandlung wird auf TOP 12 verwiesen. 

 

 

 

zu 8 Fragen und Anregungen 

 

Fragen und Anregungen werden nicht vorgetragen. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. Diedrich Höyns     

Vorsitz     

 

gez. Bettina Müller 

Protokollführung 
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